

kit- Familiäre Kindertagesbetreuung Hohenlohekreis e.V.

Der Verein organisiert in Delegation des Landkreises die Kindertagespflege im gesamten Hohenlohekreis.



Die Kindertagespflege ist eine Betreuungsform für Kinder im Alter von wenigen Monaten bis zum 14. Lebensjahr. Sie wird von qualifizierten Kindertagespflegepersonen in deren privaten Räumen, bei den Eltern zu Hause oder in anderen geeigneten Räumen angeboten. Ziel ist es, eine liebevolle und sichere Umgebung zu schaffen, in der die Kinder betreut, gefördert und in ihrer Entwicklung unterstützt werden. Die Betreuung erfolgt in kleinen Gruppen, was eine individuelle und bedürfnisorientierte Betreuung ermöglicht. In der Kindertagespflege können individuelle Betreuungszeiten vereinbart werden, um den Bedürfnissen der Familien gerecht zu werden.

Der Verein hat folgende Aufgaben:

1. **Qualifizierung und Weiterbildung:** Der Verein bietet Schulungen, Fortbildungen und Beratung für Kindertagespflegepersonen (Tagesmütter und -väter) an, um die Qualität der Betreuung sicherzustellen.
2. **Vermittlung:** Er vermittelt qualifizierte Kindertagespflegepersonen an Familien, die eine Betreuung für ihre Kinder suchen.
3. **Organisation und Unterstützung:** Der Verein unterstützt die Kindertagespflegepersonen bei organisatorischen Fragen, bei der Betreuung und bei rechtlichen sowie finanziellen Angelegenheiten.
4. **Qualitätssicherung:** Er sorgt für die Einhaltung gesetzlicher Vorgaben und Qualitätsstandards in der Kindertagespflege.
5. **Vernetzung:** Der Verein fördert den Austausch zwischen den Kindertagespflegepersonen, um Erfahrungen und Best Practices zu teilen.
6. **Information und Beratung:** Er informiert Eltern über die Möglichkeiten der Kindertagespflege und berät sie bei der Auswahl einer geeigneten Betreuungsperson.

Was die finanzielle Förderung betrifft, so gibt es hier eine Unterstützung durch das örtliche Jugendamt. Dieses übernimmt teilweise oder vollständig die Kosten, wenn bestimmte Voraussetzungen erfüllt sind. Zudem leistet der Wohnsitzort in den meisten Fällen einen Zuschuss an die Kindertagespflegeperson und an den Verein. Damit werden Familien hinsichtlich der Betreuungsgebühren entlastet.